



La cécité comme si vous y étiez : un auteur raconte son lent devenir aveugle, pour vous ouvrir les yeux une bonne fois pour toutes.

LIVRE

VOYAGE AU BOUT DE LA NUIT

C'est en 1983 que pour John Hull, « la dernière perception de lumière s'est éteinte ». Après s'être battu des années contre des « disques noirs » qui envahissaient son champ de vision, cet universitaire britannique devient complètement aveugle. Il a 48 ans. Pour lutter contre le désespoir de ne plus distinguer la silhouette de sa femme et le sourire de ses enfants autant que pour raconter cet aller simple « par-delà la lumière et les ténèbres », il commence à compiler des notes sonores sur un magnéto. Pendant trois ans, il chronique ainsi son voyage au bout de la nuit, se faisant **l'explorateur d'un monde où même les rêves perdent leurs couleurs**. De moments d'abatement en épiphanies inattendues, il découvre l'univers des non-voyants en même temps qu'il nous y guide. Comment pourrait-on deviner qu'à ne plus voir, on finit même par oublier la calligraphie du chiffre 3 ? Caustique, sensible et souvent bouleversant, **Hull** tire de son handicap un récit fascinant en forme d'épopée lumineuse. L.B.

Vers la nuit de John Hull, éd. du Sous-Sol, 222 p., 19€.